

Die Spitze des Eisbergs

Korruption als Ausdruck von Machtmissbrauch

Ein Mitarbeiter der Ausländerbehörde Lüchow-Dannenberg war kurzzeitig in Haft und Akten wurden beschlagnahmt, wie der [NDR berichtete](#).¹

Es ist schon länger bekannt, dass Anträge auf Einbürgerungen sehr langsam bearbeitet werden. Die Wartezeiten betragen bis zu zwei Jahren. Zeitweise wurden Anträge erst gar nicht entgegengenommen. Dabei besteht unter bestimmten Voraussetzungen ein Rechtsanspruch auf eine Einbürgerung. Die Migrationsberatung Bleiben hat immer wieder auf dieses Problem hingewiesen und Menschen unterstützt und ermutigt, nachzufragen und nicht aufzugeben.

Im vergangenen Jahr gab es deutliche Hinweise auf diese Misere:

- Juni 2022: Dienstaufsichtsbeschwerde gegen den zuständigen Mitarbeiter für Einbürgerungen
„... Er benutzt seine Entscheidungsmacht im Einbürgerungsverfahren, um die Menschen hinzuhalten und zu demütigen.
- Er verzögert massiv die Antragstellungen.
- Er gibt Informationen nicht korrekt weiter.
- Er aktualisiert das Formular im Internet nicht.
- Er stellt das Antragsformular nicht zur Verfügung.
- Er besteht auf Vorgesprächen und gibt gleichzeitig an, keine Zeit zu haben.
*- Er macht den Antragsteller*innen Versprechungen, die er nicht einhält...“*
- Juli 2022: Die EJZ schreibt den Artikel [„Zäher Weg zum deutschen Pass“](#)²
- August 2022: Die Solidarische Provinz weist die Landrätin in einem Brief erneut darauf hin.
- Juli /Aug 2022: Die Aktion Kaffeetrinken vor dem Kreishaus: [„Heute ist ein guter Tag für Einbürgerungen“](#)³



*„Heute ist ein guter Tag für Einbürgerungsanträge“
Juli 2022 vor dem Kreishaus, Lüchow. CC Lizenz*

Es wird deutlich, dass auf der Leitungsebene nicht ausreichend reagiert wurde. Eine zusätzliche Mitarbeiterin übernahm seit Sommer 2022 Einbürgerungsanträge. Diese geraten in den letzten Monaten wieder ins Stocken. Nun fragen wir uns, ob mit weiteren Verzögerungen wegen dieses mutmaßlichen Fehlverhaltens des Behördenmitarbeiters zu rechnen ist? Wir möchten auf den Machtmissbrauch dieses deutschen Mitarbeiters eindrücklich hinweisen.

Das Recht auf eine Einbürgerung wurde von der Verwaltung missachtet, die Abhängigkeit der Menschen wurde ausgenutzt und es wurde sich vermutlich durch Korruption daran bereichert.

¹ <https://www.ndr.de/nachrichten/niedersachsen/Korruptionsverdacht-Ermittlungen-in-Kreisverwaltung-eine-Festnahme,korruption248.html>

² <https://www.ejz.de/lokales/zaehe-weg-deutschen-pass-id258446.html>

³ <http://zufluchtwendland.de/einbuergungen-ermoeglichen-statt-verhindern/>

